



Jeder kennt wohl das Kreisspiel von der Zipfelmütz. Die Kinder bilden einen weiten Kreis. Einem Kind in der Mitte des Kreises wird eine Mütze tief nach vorn ins Gesicht gezogen, so daß es nicht sehen kann. Die Kinder singen im Gehen oder Hüpfen:

"Es geht ein' Zipfelmütz'
 in unserm Kreis herum.
 Dreimal drei ist neune,
 weißt ja, wie ich's meine.
 Zwanzig das ist zweimal zehn: -
 Zipfelmütz' bleibt stehn, bleibt stehn, bleibt stehn!"

Zipfelmütz, bis dahin einmal oder mehrere Male im Kreise herumgegangen, bleibt nun stehen. Die Kinder kommen einzeln an Zipfelmütz heran und necken sie durch Zupfen an den Kleidern usw. Hat Zipfelmütz eins von ihnen erwischt, so ist dieses Kind jetzt nächste Zipfelmütz.

Mitgeteilt von Fried. Wilh. Kroes, Dortmund, Ms. 5930 zu Frage-
 liste 17: Ballspiele, S. 6, (1977).